

Entwerfen + Exkursion

HARBOURPOLIS ODESSA

SoSe 2012

Entwerfen 8h (Bachelor + Master)
+ Exkursion 2h
Exkursion nach Odessa: April 2012
Reisekosten: ca. 400 €

Betreuende: Elisabeth Leitner, Andreas Hofer,
Bohdan Tscherkas, Anton Kolomeyeytsev,
Tatjana Polonskaya

Odessa ist die wichtigste Hafenstadt an der Schwarzmeerküste und hat als zentraler Warenumschlagsplatz am Schnittpunkt zwischen Europa, dem Kaukasus und in den Orient große geopolitische Bedeutung. Mit 1,2 Mio. EinwohnerInnen hat Odessa eine enorme urbane Dynamik, die durch seinen „mediterranen“ Charakter und durch das von Sergej Eisensteins Filmklassiker „Panzerkreuzer Potemkin“ geschaffene Image verstärkt wird. Die Inhalte des Entwerfens betreffen wahlweise zwei Standorte der innerstädtischen Transformation mit dem Anspruch einer städtebaulichen Modernisierung unter Einbeziehung des Genius Loci. Der erste Standort thematisiert die Relation zwischen „Stadt und Wasser“ auf einer Brachfläche im Hafengebiet, der zweite Standort fokussiert die Gestaltung des öffentlichen Raums an einem prominenten Ort im Stadtzentrum von Odessa.

Kooperation mit den Architekturschulen von Lemberg und Odessa



Entwerfen Städtebau
www.stb.tuwien.ac.at